
ICANN68 | Séances de préparation – Séminaire en ligne consacré aux politiques
Vendredi 19 juin 2020 – 00h00 à 01h00 MYT

MARYAM BAKOSHI : Merci. Bonjour à tous ou bonsoir en fonction d'où vous êtes. Bienvenue à ce séminaire en ligne de mise à jour de politique pour l'ICANN68 le 18 juin à 16h00 UTC. Je suis Maryam Bakoshi de l'organisation ICANN.

Nous allons commencer aujourd'hui par la présentation de David Olive de l'équipe de soutien à l'élaboration des politiques. Merci de nous suivre. À vous, David.

ORATEUR NON-IDENTIFIÉ : David, on ne vous entend pas.

DAVID OLIVE : Merci de vous être joints à nous et bienvenue à ce séminaire en ligne de mise à jour de politique préalable à l'ICANN68. Nous apprécions le fait d'avoir l'interprétation en direct. Nous remercions également les interprètes. Passons à la diapositive suivante.

L'équipe de soutien à l'élaboration de politiques est bien évidemment fière de présenter cet aperçu de haut niveau vis-à-vis de nos activités et de nos plans des organisations de soutien et des comités consultatifs au cours de l'ICANN68. Il s'agit de notre cinquième forum de politique et le premier forum de politique virtuel.

Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.

Je voulais vous montrer ces deux schémas – du côté de l’élaboration de politiques et de l’élaboration d’avis – puisqu’il y a différentes étapes pour chacun des groupes qui contribuent au travail de formulation de recommandations aux différents forums. Diapositive suivante.

Les organisations de soutien et les comités consultatifs se sont occupés du développement du programme pour cette réunion de quatre jours. On aura des séances plénières. Diapositive suivante.

On considérera les enregistrements à des fins malveillantes et l’utilisation malveillante du DNS au cours de la covid-19, le DNS et l’internet des objets et le travail de l’ICANN dans le contexte de la pandémie et les défis auxquels nous sommes confrontés. Diapositive suivante.

Une partie importante de notre forum de politique est bien sûr l’annonce du prix à l’excellence de la communauté de l’ICANN, ce qui sera fait lundi. Lundi, on remettra ce prix de manière virtuelle, bien sûr, mais il s’agit toutefois d’une bonne manière pour reconnaître le travail dédié de notre communauté. Diapositive suivante.

La communauté mondiale de parties prenantes et de participants vient de différents contextes, ils ont différents points de vue et ils aident à coordonner et à soutenir les identificateurs uniques de l’internet. L’internet fonctionne parce que tout le monde s’y implique pour que ce soit le cas. Bien que ce soit un moment difficile pour tous autour du monde, il me semble que l’ICANN68 pourrait être l’exemple de comment la communauté de l’ICANN peut réunir un groupe de

personnes diverses de différentes régions, qui parlent différentes langues, qui se trouvent dans différents fuseaux horaires, pour montrer que l'internet peut fonctionner pour tous et non pas seulement pour quelques-uns.

Ceci étant, je vous remercie tous d'être là et de vos efforts pour faire de sorte que l'ICANN68 soit un forum de politique virtuel. Et je suis sûr qu'il s'agira également d'un moment d'importance pour faire de sorte que notre travail à l'élaboration de politiques et de formulation de recommandations puisse avancer.

Commençons donc. Je passerai aux différentes équipes qui soutiennent les différents groupes. Je vais commencer par l'organisation de soutien à l'adressage. C'est Carlos Reyes qui nous adressera la parole.

CARLOS REYES :

Merci David. Bonjour à tous. Je suis Carlos Reyes et je travaille pour l'ASO. L'organisation de soutien à l'adressage n'est peut-être pas très connue de vous tous, donc je vous donnerai une petite introduction.

Il s'agit de l'organisation qui est définie dans un MoU entre les cinq registres internet régionaux, l'organisation des ressources [de numéros] et l'ICANN. Notre protocole d'accord actuel est entré en vigueur en novembre 2019. D'ailleurs, on était à Montréal lorsque le protocole a été signé.

Le but de notre organisation de soutien est de réviser le protocole internet mondial vis-à-vis des recommandations de politiques à

l'adressage et de conseiller le Conseil d'Administration de l'ICANN sur les ressources de numéros d'internet. L'ASO à l'ICANN garantit que les processus d'élaboration de politiques soient suivis correctement et bien développés, bien conçus. Et par la suite, ces politiques sont recommandées au Conseil d'Administration de l'ICANN.

La mission de l'ASO à l'ICANN prévoit que seules les politiques mondiales sont pertinentes. Une politique mondiale implique que les communautés des registres internet régionaux sont d'accord sur cette politique et qu'il y a une exigence de prendre des mesures du côté de l'ICANN ou de l'IANA. Donc l'une de ces deux entités doit prendre des mesures. Dans le contexte d'un forum de politique comme celui de la semaine prochaine, on n'a pas de proposition de politique mondiale à l'heure actuelle. Diapositive suivante.

De ce fait, toutes les activités d'élaboration de politiques au sein de la communauté de numéros se font dans les cinq régions, chacune desquelles élaborant ses politiques à travers les listes de diffusion tout au long de l'année. Et la communauté de registres internet régionaux se réunit à chaque réunion régionale, comme dans le cas des réunions de l'ICANN. Les registres internet régionaux ont leur propre programme de réunions. Bien sûr, tout a été mis en instance en raison de la pandémie de la covid-19, donc on a tenu toutes ces réunions virtuelles depuis le mois de mars.

La communauté ARIN, LACNIC et RIPE se sont déjà réunies. La communauté d'AFRINIC a reporté sa réunion qui était censée être

tenue en début de ce mois. Et la prochaine réunion d'APNIC sera également un événement en ligne.

Tout comme dans le cas de la communauté ICANN, la communauté des numéros s'ajuste à ces changements et débats à travers ses listes de diffusion.

Voilà ma mise à jour. On a maintenant la possibilité de vous donner la parole au cas où vous auriez des questions. Et je vais m'arrêter là pour voir s'il y a des questions.

DAVID OLIVE :

On aura l'occasion de donner la parole aux participants pour qu'ils posent leurs questions à la fin. Si vous avez des questions à poser avant cela, vous pouvez poser votre question sur le chat et on y répondra à mesure que l'on présente.

Carlos, on sait que l'organisation se réunit périodiquement. Est-ce que vous pourriez nous parler des réunions du conseil de l'adressage ?

CARLOS REYES :

Oui. Ils se réunissent tous les mois et depuis la fin de l'année dernière, toutes les réunions mensuelles du conseil d'adressage de l'ASO sont ouvertes aux observateurs. Ce sont des informations que je partagerai sur le chat. Mais cela reflète la révision organisationnelle récente sachant que l'une des recommandations issues de la révision était que les réunions du conseil de soutien à l'adressage de l'ASO soient ouvertes aux observateurs. Et le travail d'élaboration de politiques

régionales se poursuit au sein des différents registres internet régionaux.

DAVID OLIVE : Merci Carlos. En l'absence de questions pour l'instant, passons à l'organisation de soutien aux extensions géographique.

BART BOSWINKEL : Merci. Je voudrais me concentrer d'abord sur les sujets dont nous avons discuté.

Vous remarquerez sans doute qu'il s'agit de la première fois où on a deux procédures d'élaboration de politiques en parallèle et que la ccNSO s'est impliquée dans les deux.

Le travail de la ccNSO à l'heure actuelle n'est pas tellement lié à l'ICANN68. Donc l'idée est de vous donner un peu de contexte et d'informations par rapport à où en sont ces processus d'élaboration de politiques. On a d'une part les noms de domaine de premier niveau qui sont des extensions géographiques. On vient de voir la publication d'un document intérimaire qui fait l'objet d'une consultation publique jusqu'au 10 juillet. Si vous êtes intéressé par ce sujet et que vous avez des commentaires à y apporter, veuillez vous rendre à la page de consultation publique pour pouvoir voir ce document.

Le mécanisme de révision, à savoir la deuxième partie, vient de commencer. À l'heure actuelle, ils sont dans une mission de reconnaissance pour identifier les différents mécanismes qui existent

déjà avant de passer aux différends en profondeur vis-à-vis des mécanismes de révision parce qu'ils doivent d'abord passer en revue les mesures existantes sur la délégation, le transfert, la révocation et le retrait des noms de domaine de premier niveau géographiques.

Le troisième ccPDP était donc ce que je viens de dire. Pour ce qui est du quatrième, il portera sur les noms de domaine internationalisés. Il s'agit d'un PDP qui vient d'être lancé. On a adopté le rapport thématique et suite à l'ICANN68, il y aura un séminaire en ligne qui présentera la portée et la charte du groupe de travail. Pour ceux qui sont intéressés, vous pouvez suivre les annonces et vous pourrez également participer à un séminaire en ligne plus en profondeur concernant ce PDP. À la fin de ce PDP, il y aura un appel à volontaires pour ceux qui sont intéressés par ce sujet.

D'abord, il y aura le séminaire en ligne pour présenter ce PDP plus en profondeur et par la suite, un appel à volontaires. Ce PDP en particulier se penchera sur l'échelle et les différents mécanismes d'action et est censé remplacer le processus accéléré, le *fast track* comme on l'appelle, et les mesures prises pour l'élaboration et la mise en œuvre des politiques.

Voilà pour ce qui est des initiatives d'élaboration de politiques au sein de la ccNSO.

En ce concernant les réunions de la ccNSO, au cours de l'ICANN68 et après, il y aura lundi 22 juin la journée technique, la *Tech Day* comme on l'appelle. Ce sera suivi par les séances du DNSSEC. Il s'agit de toute une journée consacrée à la technique et à l'opération où l'on discutera

des sujets qui sont d'intérêt pour ceux qui appartiennent au secteur. Puis, il y aura des réunions des membres de la ccNSO qui se tiendront tout au long de la semaine, à savoir mardi, mercredi et jeudi.

Comme vous voyez, la première séance porte sur le modèle de gouvernance pour les ccTLD qui, au départ, avait été conçue pour être tenue à l'ICANN67 mais sachant qu'il s'agissait d'un sujet à discussion qui venait de longue date et que l'on devait discuter de la question pour comprendre les forces et les faiblesses des ccTLD et qu'il devait y avoir des échanges entre les gestionnaires de ccTLD, on a finalement organisé cette séance pour la tenir dans le cadre de l'ICANN68.

Il y aura également une séance portant sur la covid-19. En partie, on abordera le problème de l'utilisation malveillante du DNS dans le cadre de la covid-19. Mais également, l'idée est de générer des discussions entre la communauté des ccTLD pour voir comment ils ont géré les nouvelles demandes, s'ils ont vu des impacts sur leurs opérations, s'il y a eu une nouvelle conception sur le travail des groupes de travail de la ccNSO, s'il y a eu un impact sur la continuité de leurs affaires.

Puis comme vous le voyez, il y a également une séance de questions et réponses avec les deux membres du Conseil d'Administration de l'ICANN désignés par la ccNSO, Nigel Roberts et Chris Disspain et les membres du Conseil d'Administration qui sont affiliés ou qui l'ont été dans le passé, qui sont des membres ou qui ont un rapport avec un ccTLD. Puis il y a également la réunion du conseil de la ccNSO qui doit

se tenir forcément, et les réunions des membres de la communauté qui présentent leurs travaux.

Voilà donc ce que fait la communauté et ce que l'on a organisé en marge de nos activités pour l'ICANN68. David, allez-y.

DAVID OLIVE :

Merci Bart. Si vous avez des questions, vous pouvez les écrire dans le chat ou les garder pour la session de questions et réponses à la fin.

Bart, il y avait bien sûr un PDP qui avait lieu actuellement. Et en termes de technologies, quels sont les thèmes sur lesquels vous travaillez actuellement ? Et au niveau présentiel, comment est-ce que cela se passe par rapport à la réunion virtuelle ?

BART BOSWINKEL :

Je dirais que cette réunion est une réunion qui va beaucoup travailler avec le groupe de travail du DNSSEC et notre principale question ici va être le DNSSEC et comment les différentes organisations et les TLD, sans se limiter aux ccTLD, ont abordé ces questions de DNSSEC. Par conséquent, il va y avoir plusieurs présentations là-dessus.

Il y aura aussi d'autres thèmes comme vous le voyez, les prochaines étapes. Et cela figure dans notre ordre du jour des réunions techniques. Ici, vous avez une approche très opérationnelle. La façon dont cela est organisé, je dirais que c'est la première fois aussi ici, c'est une espèce de séminaire web avec des présentations. Et on aura bien sûr la possibilité de poser des questions et de faire des commentaires.

J'espère que j'ai répondu à votre question.

DAVID OLIVE :

Merci beaucoup.

Nous allons maintenant passer à la GNSO, l'organisation de soutien aux noms génériques. Steve Chan, vous avez la parole.

STEVE CHAN :

Merci beaucoup David.

Je suis Steve Chan. Je vais vous parler de l'organisation de soutien des extensions génériques et je vais commencer par le haut avec les procédures ultérieures de nouveaux gTLD et le PDP. Il y a un processus de rédaction de recommandations finales qui est presque fini ; on a presque fini cette partie.

Il y a une série de thèmes ici et je dirais qu'à l'ICANN68, on va aborder deux thèmes ici : les recommandations finales et préliminaires pour ce thème et aussi, la partie des prochains cycles et la façon dont on va résoudre les ventes aux enchères. On va ensuite publier ce rapport préliminaire à la fin du mois de juillet et le but sera de présenter le rapport final au conseil de la GNSO cette année.

Pour les mécanismes de protection de tous les droits et le PDP pour les gTLD, on a présenté cela aux commentaires publics à la mi-mars. Il y a eu une cinquantaine de commentaires qui ont été reçus et maintenant, on organise ces commentaires. On essaie d'aider le groupe de travail à réviser tous ces commentaires. Donc le groupe de

travail est en processus de révision de ces commentaires et on pourra bientôt faire une recommandation finale. Ici, on essaie de cibler le rapport final et la présentation du rapport final pour la fin du mois de septembre ou la mi-octobre 2020.

Finalement, il y a le processus de développement, la phase 2, avec des systèmes pour l'accès normalisé et la divulgation. On cherche à avoir une présentation finale vers le mois d'octobre. Et actuellement, on est en train de voir quelles équipes vont réaliser ce travail.

Le groupe de travail a anticipé conclure son travail le 11 juin sur ce point. Ils vont essayer d'atteindre des conclusions et de présenter leur rapport final sur ce point. Et ils pensent qu'à la fin du mois de juillet, ce sera prêt. L'équipe a décidé de faire deux rencontres au cours de la prochaine réunion : l'une le mardi et l'autre le lundi. Il y a des réunions bilatérales entre chaque conseil.

Il y a aussi une réunion avec le conseil de la ccNSO et avec le Conseil d'Administration de l'ICANN. Ici, la sélection des thèmes dépend d'un rapport de sélection. Nous allons discuter du rapport final du CCWG sur les procédures de ventes aux enchères de nouveaux gTLD. On va parler des nouvelles étapes pour le CCWG sur la redevabilité, les prochaines étapes liées aussi à la GNSO et on va aussi discuter du plan de travail du conseil de la GNSO. Il y aura aussi des réunions et des rencontres entre la GNSO et la communauté. Nous voulons travailler sur ces domaines de travail que le conseil peut considérer pour le futur proche.

J'ai terminé. Merci.

demander leur opinion. Ensuite, le PDP concernant les organisations intergouvernementales et la protection pour leur nom ; cela sera lié à une approche préventive et une approche curative. Ensuite, les objectifs du Conseil pour mieux comprendre le statut et où en sont ces recommandations et les prochaines étapes et ce qui peut être fait pour aider le Conseil à considérer ces recommandations et à prendre des résolutions les concernant.

Les deux derniers thèmes vont être discutés avec le Conseil d'Administration et le Conseil d'Administration pourra nous dire quelles sont les prochaines étapes, le statut concernant le modèle multipartite et les projets liés à ce modèle et aborder et discuter des différents thèmes. Donc je pense que le conseil fera beaucoup de travail pour cette réunion68 et que nous allons justement aborder ces thèmes entre le conseil et le Conseil d'Administration.

DAVID OLIVE :

Maintenant, nous allons donner la parole à Heidi Ullrich qui va nous parler de l'ALAC, comité consultatif At-Large.

HEIDI ULLRICH :

Bonjour. Je suis Heidi. Je travaille à l'équipe de soutien de l'ALAC. Je vais vous parler un petit peu de l'ALAC qui est formé de 15 membres du comité consultatif d'At-Large et de la communauté d'At-Large donc l'ALAC, qui consiste en 243 structures At-Large et 136 individus divisés en cinq organisations régionales At-Large.

Je vais vous parler des activités. Ils vont avoir 10 séances, cinq vont porter sur des thèmes politiques qui sont importants pour l'At-Large. Et toutes ces réunions vont inclure des intervenants de la communauté de l'At-Large et extérieurs à la communauté. Je vais vous présenter ces thèmes.

On va commencer par une séance de bienvenue qui aura lieu lundi, qui va donner une idée de toutes les séances qui vont être présentées pendant les réunions de l'ALAC.

Jeudi, on aura une séance de conclusion avec notre CEO, Göran Marby.

Les organisations régionales At-Large font partie de la communauté At-Large et elles vont se réunir pour deux séances régionales qui vont aborder des activités spécifiques.

Ensuite, il y a un événement social qui sera ouvert à tous les membres de la communauté.

Voyons un petit peu les thèmes politiques. At-Large va organiser deux séances sur l'utilisation malveillante du DNS pour les utilisateurs finaux. Dernière diapositive s'il vous plaît.

La première séance portera sur l'utilisation malveillante du DNS et sur la covid-19. On va parler des problèmes des utilisateurs finaux dans le cadre de la pandémie de la covid-19 et des questions de surveillance.

Le deuxième point portant sur l'utilisation malveillante du DNS va avoir lieu mercredi. On va parler des discussions pour les parties

contractantes et la façon dont elles peuvent lutter contre l'utilisation malveillante du DNS et les contrôles qui peuvent exister.

Il va y avoir aussi une autre séance sur les PIC et les procédures de règlement de litiges de PIC, c'est-à-dire engagement d'intérêt public. On va aussi parler des accords et on va voir si les PIC DRP sont nécessaires et comment est-ce que la société civile peut aborder et discuter de ces thèmes.

Il y aura une autre séance sur les candidats aux nouveaux gTLD pour élargir le cercle qui aura lieu mardi. On va aborder les différentes manières d'élargir le profil des candidats pour que les candidats puissent obtenir un soutien. On va aussi parler des procédures ultérieures, des propositions dans ce domaine. On va voir ce qui peut être fait pour élargir le prochain cycle.

La dernière séance politique va porter sur l'acceptation universelle et les noms de domaine internationalisés avec une approche multilingue pour les utilisateurs finaux aussi. On va parler aussi d'un internet multilingue et des perspectives des utilisateurs finaux dans ce sens. On va aussi parler des utilisateurs finaux, des organisations, de leur communauté et on va travailler sur la sensibilisation de l'IDN et de l'acceptation universelle.

Il y aura aussi d'autres activités. Une activité avec la communauté africaine, une réunion AFRALO-AfrICANN, où on va rédiger la déclaration. On va parler de la résilience et de l'augmentation de la résilience de la communauté d'ICANN.

Ensuite, il va y avoir une réunion avec leadership régional qui va avoir lieu mercredi. Il y aura une enquête à laquelle ont participé les différents membres de la communauté.

Finalement, comme je l'ai dit, il y aura un événement social qui sera ouvert à la communauté de l'ICANN dans son ensemble et qui va permettre de répondre aux différentes questions, de souligner les points importants de la réunion de l'ICANN68. Et si vous voulez vous y joindre, elle aura lieu jeudi et ce sera une des dernières séances. Prochaine diapositive.

Ici, je vous présente un petit peu la façon de se préparer pour ces séances d'At-Large. Il y a eu des séances de préparation qui ont eu lieu, une séance d'At-Large sur ICANN68 qui a abordé la réunion 68, qui l'a présentée. C'est une manière utile de présenter tout ce qui va être abordé pendant la réunion. Il y a eu une séance sur l'utilisation malveillante du DNS selon la perspective des utilisateurs finaux. Ensuite, on a abordé toutes les informations, qui se trouvent d'ailleurs sur notre site. Vous trouverez sur le site d'At-Large des informations concernant toutes ces séances et tout ce qui est fait dans la communauté At-Large.

Maintenant, nous allons passer aux GAC.

DAVID OLIVE :

Si vous avez des questions, vous pouvez les écrire sur le chat. Merci Heidi. Sur la révision At-Large et les activités ATLAS III, est-ce que vous avez des mises à jour à partager ?

HEIDI ULLRICH :

Oui, tout à fait David. Merci pour cette question.

Nous allons présenter le rapport final sur la mise en œuvre de la révision At-Large en fin juin. Il s'agit du dernier rapport qui aborde les questions et les problématiques issues de la révision At-Large.

En partie, la révision At-Large a débouché sur le troisième sommet At-Large qui a avancé avec certains des sujets qui étaient abordés dans notre révision At-Large. Ce rapport qui vient d'être publié – et je partagerai le lien pour que vous puissiez y accéder sur le chat – présente une synthèse de l'enquête et l'analyse des résultats de l'enquête ensemble avec les recommandations de l'analyse qui sont divisées dans les deux domaines clés qui constituent nos activités, à savoir la politique, les activités de sensibilisation et d'implication, de participation et autres. Donc il y a énormément d'activités.

Merci David.

DAVID OLIVE :

Merci.

Nous allons maintenant passer à Rob Hoggarth de l'équipe de soutien à l'élaboration de politiques du comité consultatif gouvernemental.

ROB HOGGARTH :

Merci David et bonjour à tous. Merci de nous donner l'occasion de partager avec vous le travail de planification du GAC pour l'ICANN68.

Je vous présenterai également quelques autres sujets que nous avons considérés pour nos réunions du GAC lors du forum de politiques virtuel.

Je suis responsable du soutien au GAC mais je suis également membre d'une équipe beaucoup plus grande et je veux nommer les collègues qui m'accompagnent aujourd'hui : Gulden Tepe, Julia Charvolen, Benedetta Rossi et Fabien Betremieux. En général, je les présente en personne pour que tout le monde puisse les voir mais pour l'ICANN67 comme maintenant pour l'ICANN68, on ne pourra pas les voir. Au moins, je peux vous les présenter en les nommant.

Le travail du GAC pour l'ICANN68 a commencé lors de l'ICANN67 avec certaines leçons que nous avons apprises. Beaucoup parmi vous ont participé aux séances du GAC et étaient présents lors de nos réunions et vous savez que notre ordre du jour était très actif pour l'ICANN67. Et nous avons appris différentes considérations qui étaient très importantes.

D'abord, il faut plus se focaliser en raison de la quantité de participants et d'observateurs. Pour l'ICANN67, on n'a pas bien planifié le fait qu'on n'avait pas de pause entre les séances et un bon nombre des séances ont duré une heure et demie à chaque fois. Donc il y avait de vrais défis au niveau de la concentration et de la participation. On a vu que cela devait être amélioré pour l'ICANN68.

On a également nos capacités d'utilisation linguistique. On a pu avoir des services d'interprétation en français et en espagnol lors de

l'ICANN67. Mais on voulait avoir davantage de langues pour que tout le monde puisse participer en d'autres langues également.

D'autre part, on avait les difficultés en raison des fuseaux horaires. On a donc tiré les leçons qu'il fallait tirer et pour l'ICANN68, on a décidé que d'une part, plutôt que de réduire la quantité de séances, on allait avoir plus de séances et on a augmenté de 20 %, on a 18 séances, mais elles seront plus courtes.

On a également prévu faire des pauses entre les séances plénières du GAC. Par conséquent, les gens auront des périodes de temps plus courtes au cours desquelles se concentrer mais ils auront également l'occasion de se mettre debout et de marcher un peu entre une séance et la suivante.

Et comme vous le savez, cela prend un peu de temps pour se connecter à l'application CRN et d'être prêt pour toutes les séances aussi.

Le GAC aura des mises à jour quotidiennes. Nous l'avons fait pour l'ICANN67 et nous allons le refaire, surtout pour les membres du GAC, c'est-à-dire ceux qui doivent nous quitter parce qu'il est l'heure d'aller dormir ou qui ne peuvent pas rester avec nous tout le temps parce que vous avez d'autres choses à faire ; nous aurons une petite période de temps consacrée aux discussions et à la présentation de ce qui a eu lieu au cours des séances précédentes pour que tout le monde puisse être au courant.

Puis, nous voyons que certains de nos membres de la communauté se penchent sur la possibilité d’avoir une empreinte plus élargie de nos réunions – donc nous nous y penchons – pour avoir un réagencement de nos séances qui reflète cette tendance. Pour l’ICANN68 en fait, on a commencé à tenir plus de réunions dès la semaine dernière. On avait des séminaires hors ligne, y compris des interactions avec la communauté de la ccNSO. Mais nous avons également travaillé avec l’équipe de leaders des autres communautés, comme par exemple les réunions entre les dirigeants du GAC et les dirigeants de l’ALAC, de la GNSO et de la ccNSO, ce qui nous a permis de discuter des questions d’intérêt bilatéral.

Outre cela, nous nous penchons sur la possibilité de tenir davantage de séminaires en ligne ou davantage de séances suite à la réunion de l’ICANN68 pour pouvoir aborder certaines de ces questions parce que sachant que la période de temps est plus courte et que les séances du GAC doivent toutefois se tenir, on a des limitations pour pouvoir nous réunir et tenir ces autres séances d’intérêt.

Le GAC se concentre sur ce forum de politique sur ces trois sujets principaux, à savoir les procédures pour des séries ultérieures de nouveaux gTLD, la question du WHOIS et des politiques de protection de données et l’atténuation de l’utilisation malveillante du DNS. On aura donc trois séances séparées pour aborder ces questions, deux séances séparées pour les discussions portant sur l’atténuation de l’utilisation malveillante du DNS, trois pour les séries pour des procédures ultérieures de nouveaux gTLD et le GAC maintient un groupe de travail actif sur la sécurité publique et se réunit avec

d'autres groupes communautaires pour aborder la question de la protection de données. Je sais que certains parmi vous participaient d'ailleurs à ces discussions, donc nous essayons de profiter de toutes ces opportunités.

Pour ce qui est des autres sujets qui évoluent rapidement, le GAC pourrait discuter de ces questions. Il y a déjà des conversations en cours par courriel sur les questions opérationnelles de l'ICANN, y compris le rapport final de l'ATRT 3, qui évoque le GAC plus de 300 fois. On a de l'intérêt sur les discussions communautaires par rapport à l'évolution du modèle multipartite. Il y a eu un séminaire en ligne préalable à la réunion la semaine dernière.

Le GAC est une des organisations membres du groupe de travail intercommunautaire sur les résultats des revenus des enchères. Il y a des discussions en cours à ce sujet et je suis sûr qu'elles se poursuivront. Et même après l'ICANN68, on continuera de discuter de la mise en œuvre de la piste de travail 2 du CCWG responsabilité. Il y a des considérations opérationnelles que le GAC va devoir évaluer et mettre en œuvre au cours de la prochaine année et des prochains mois pour refléter toutes ces mises à jour pour la responsabilité.

Donc vous voyez qu'on a un ordre du jour très chargé et je vous invite et encourage même à consulter le site web et la page du GAC et de ses activités pour l'ICANN68. Je partagerai le lien sur le chat pour que vous puissiez y accéder. Vous y trouverez des informations de contexte. Il y aura également les documents pour les différentes séances qui seront

téléchargés. Donc cette page sera une bonne ressource pour les séances qui pourraient vous intéresser.

Et finalement, permettez-moi de vous dire que vous me manquez. Il me manque de vous voir en personne. J'ai hâte de pouvoir refaire cela. Si ce n'est pas en 2021, j'espère dans un avenir proche. Et en attendant, je suis prêt à répondre à vos questions sur le chat s'il y en avait. David sera notre animateur, mais vous pouvez me contacter en privé également en aparté par courriel ou autre.

DAVID OLIVE :

Merci Rob.

Est-ce que vous pourriez nous rappeler un peu de la rédaction du communiqué du GAC dans ces situations ?

ROB HOGGARTH :

Merci David.

Lors de l'ICANN67 – et je pense que ce sera pareil pour l'ICANN68 –, le GAC a pu démontrer que sa communauté fonctionne assez bien dans un environnement virtuel. Le communiqué du GAC en est un exemple parfait. On a pu travailler avec les dirigeants du GAC et avec les membres du GAC pour rédiger un communiqué pour l'ICANN67 qui a utilisé les outils de collaboration pour la participation à distance.

Comme vous le savez, le communiqué se rédige en temps réel lors des réunions, donc on a consacré beaucoup de temps de notre ordre du jour pour l'ICANN67 à cette tâche. Et encore une fois, on a à peu près

cinq heures de nos séances qui sont consacrées à ce travail pour l'ICANN68.

Le changement principal de notre processus que vous aurez observé est le fait que la conséquence de ce changement à noter en virtuel est que cela prend un peu plus de temps de pouvoir conclure notre travail de rédaction. Il y a d'une part la question des fuseaux horaires qui sont différents, nos membres sont partout dans le monde et c'est pourquoi on a laissé entre 24 et 36 heures pour que les membres confirment ou proposent des modifications au texte avant qu'il ne soit adopté et entériné.

Merci David.

DAVID OLIVE :

Merci Rob.

Passons maintenant au comité consultatif sur le système de serveurs racine. Ozan, vous avez la parole.

OZAN SAHIN :

Merci David. Bonjour d'Istanbul. Je vais vous fournir une mise à jour sur le comité consultatif sur le système de serveurs racine autrement connu comme RSSAC. Je vous parlerai des publications et des activités qui nous ont occupées depuis l'ICANN67.

En mars 2020, le RSSAC a publié le document RSSAC047, document qui porte sur les indicateurs pour le système de serveurs racine du DNS et le système de serveurs racine.

L'équipe de travail s'est réunie en avril et était censée définir les identificateurs et les seuils pour les individus et pour mesurer la performance à son niveau minimal.

Il y avait également la nécessité de définir des identificateurs vérifiables externes applicables à tout le système et les seuils pour démontrer que le système de serveurs racine était en ligne, qu'il fonctionnait correctement et qu'il rendait des réponses en temps voulu. Tout cela s'est fait à travers des réunions et des téléconférences. Le document a été publié en mars 2020.

On a utilisé la publication RSSAC037 qui est d'importance et qui présente un modèle pour la gouvernance du système de serveurs racine. Le document est censé informer le travail de l'évolution du système de serveurs racine qui est effectué par le groupe de travail sur la gouvernance du système de serveurs racine. Les indicateurs et les seuils définis dans ce document sont également intégrés à ce processus.

En avril 2020, nous avons également publié un deuxième document, le RSSAC049, à savoir la déclaration du RSSAC sur sa participation à la communauté habilitée. Il s'agit d'une évolution du processus du système de serveurs racine et dans cette publication, le RSSAC déclare que la communauté des opérateurs des serveurs racine, communauté des RSO, apprécierait pouvoir participer à la communauté habilitée en tant que membres dans le cadre du processus d'évolution du système de serveurs racine en cours.

Maryam, on peut voir la diapositive suivante ? Merci.

En mai 2020, le RSSAC a publié une autre déclaration, RSSAC050, déclaration du RSSAC sur l'identification des opérateurs de serveur racine. Ce document fournit des mises à jour pour la communauté vis-à-vis du schéma actuel d'identification des opérateurs de serveur racine. On y suggère également que la meilleure manière d'identifier les opérateurs de serveur racine est d'utiliser le nom de l'organisation mais toutefois, pour les discussions techniques, l'étiquette complète, par exemple A.root-servers.net et si besoin est, les adresses associées en version IPv4 et IPv6 qui peuvent être utilisées aux fins de la clarté.

D'autres publications du RSSAC sont mises à jour et partagées en fonction des besoins. Depuis l'ICANN67, nous avons mis à jour certaines des publications du RSSAC, à savoir le RSSAC026, notre lexique, le RSSAC002, document sur les mesures du système de serveurs racine et le RSSAC023, histoire du système de serveurs racine.

Nous avons également contribué à deux procédures de consultation publique à travers des déclarations qui ont été publiées. Comme vous le voyez à l'écran, ces deux procédures de consultation publique portaient sur le rapport préliminaire de la deuxième équipe de révision de la sécurité, la stabilité et la résilience et le plan stratégique préliminaire pour les exercices fiscaux 2021 à 2024.

Finalement, on avait des équipes de travail du caucus du RSSAC qui se sont réunies au cours de la période. Je parlerai de la première de ces équipes.

Notre système de serveurs racine a beaucoup d'instances autour du monde comme vous le savez et pour pouvoir fournir un système

rapide et fiable au fonctionnement de l'internet, ces serveurs sont répartis autour du monde.

Or, le niveau de service n'est pas toujours le même. Mais la mission du RSSAC est d'avoir un outil ou un ensemble d'outils qui permettent de mesurer la perspective et la qualité des différentes instances de l'internet. C'est pourquoi cette équipe de travail a créé une perspective locale du système de serveurs racine.

J'ai mentionné dans cette présentation qu'une publication importante du RSSAC, le RSSAC037, propose des modèles pour le système DNS avec 11 principes. Les opérateurs de serveur racine doivent fournir des services sur zones du DNS. L'objectif est l'atténuation du rôle des opérateurs de serveurs racine pour que les personnes qui travaillent dans le domaine du RSSAC037 puissent tenir compte de ces données.

Dernière diapositive. Merci.

Comme vous pouvez le voir sur cette diapositive, RSSAC n'aura pas de séance organisée pour l'ICANN68, mais nous allons contribuer à certaines réunions, comme par exemple l'atelier du DNSSEC qui aura lieu lundi. Et si vous êtes intéressé, si vous voulez en lire davantage concernant le système de serveurs racine et le RSSAC, vous pouvez voir sur l'écran, je vous fournis plusieurs liens avec du matériel qui peut être très utile pour les participants qui ne connaissent pas tellement la partie technique. Vous avez aussi différentes pages sur lesquelles vous pouvez vous rendre où vous trouverez du matériel. Il y a d'autres séances auxquelles vous pouvez aussi accéder à travers ces

liens que j'ai postés pour toutes ces questions liées au RSSAC, si cela vous intéresse.

David, vous avez la parole.

DAVID OLIVE : Est-ce que vous pouvez nous expliquer quel est le rôle du caucus du RSSAC et le travail que vous réalisez dans ce domaine ?

OZAN SAHIN : Merci David.

Le RSSAC est formé de représentants des 12 opérateurs de serveur racine et chacun à son tour sera à la tête de cette organisation. Il y a quelques liaisons des structures dans le domaine du système des noms de domaine.

Et ce caucus permet de contribuer au travail du RSSAC. Tous ceux qui contribuent à ce travail peuvent être membres du caucus. Ils deviennent donc membres de ce groupe. Et ce groupe a une centaine de membres et ces membres fournissent leur expertise pour faire avancer le travail du RSSAC. Donc c'est un groupe de travail qui a été formé par le RSSAC et ces membres du caucus peuvent permettre de faire avancer le travail des différents groupes de travail du RSSAC, de présenter leurs déclarations sur le résultat de ces groupes de travail. Et ce groupe de caucus aussi aura son opinion à donner sur les documents finaux présentés.

contenues dans le rapport initial et des conclusions pour l'équipe du EPDP et le conseil de la GNSO concernant le rapport final.

Le SSAC a un groupe de travail sur l'utilisation malveillante du DNS et un cadre d'escalade pour atténuer la victimisation des abus. Il y aura une réunion qui va avoir lieu mardi et qui va présenter au public les conclusions du SSAC.

Pour se préparer pour les séances SSAC de l'ICANN68, il va y avoir l'atelier sur le DNSSEC et sur la sécurité qui va avoir lieu lundi pour tous ceux qui sont intéressés par ces thèmes. Si vous voulez obtenir des informations sur le SSAC avant la réunion qui va avoir lieu mardi, vous pouvez vous rendre sur le site avec le lien qui est fourni ici sur l'écran et vous trouverez différentes informations sur le SSAC.

Finalement, le SSAC a publié SAC 105, le DNS et l'internet des objets, au mois de juin dernier. C'est un rapport pour ceux qui sont intéressés par ces thèmes et que vous pouvez lire avant la séance plénière qui va avoir lieu mardi. Mais ce n'est pas une obligation, bien sûr, pour pouvoir participer à cette réunion.

DAVID OLIVE :

Merci beaucoup Danielle. En termes de travail du SSAC, je vois que vous avez présenté la séance plénière sur l'internet des objets. À propos de l'atelier, est-ce que c'est un atelier très technique ou est-ce qu'il est ouvert à tous ?

DANIELLE RUTHERFORD : C'est ouvert à tous ceux qui sont intéressés sur les thèmes du DNS et sur les thèmes émergents concernant le DNS et l'utilisation malveillante du DoH et DoT, les infrastructures qui ont un impact ici. Tous ces problèmes vont être abordés au cours de cet atelier. Et cet atelier est ouvert à toutes les personnes qui travaillent dans la partie opérationnelle et technologie. Merci beaucoup.

DAVID OLIVE : Merci beaucoup Danielle. C'est un effort de votre équipe de 39 membres qui travaillent dans l'équipe de soutien aux politiques.

Maintenant, je vais donner la parole au public. Si vous avez des questions à poser, vous pouvez lever la main et prendre la parole. Nous remercions les interprètes qui vont traduire les questions. Si vous n'avez pas la possibilité de prendre la parole, vous pouvez aussi écrire vos questions dans le chat.

Est-ce qu'il y a des commentaires ? Est-ce qu'il y a des questions ? Si vous voulez, vous pouvez aussi les écrire dans le chat si vous ne pouvez pas prendre la parole.

Nous allons passer à la prochaine diapositive alors.

Je vous rappelle que les enregistrements et les diapositives de ce séminaire web seront sur le site internet d'ICANN. Vous pourrez les trouver sur le site. Nous avons aussi préparé d'autres documents qui vous permettront de mieux connaître les thèmes qui vont être abordés lors de la réunion d'ICANN68. Vous trouverez les détails et tous les

résultats dans les documents qui ont été présentés comme références pour vous préparer pour la réunion 68 de l'ICANN.

Je vous remercie, je remercie tous ceux qui ont participé à cet appel. Nous vous attendons lors du forum virtuel d'ICANN68 qui commencera la semaine prochaine. Je vous souhaite une bonne journée ou une bonne soirée où que vous soyez dans le monde. Et je vous remercie pour votre participation à notre travail. Merci.

[FIN DE LA TRANSCRIPTION]